



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Ensemble, construire l'avenir de manière durable : Dialogue Franco-Allemand pour le développement durable à Mannheim

Du 5 au 7 octobre, l'Université de Mannheim a accueilli un groupe d'expert*es internationales et internationaux issu*es du monde de la recherche et des milieux économique et culturel, dans l'objectif d'intensifier le dialogue scientifique et sociétal sur le thème du développement durable entre la France et l'Allemagne et au-delà. Cet événement était organisé par l'Université franco-allemande (UFA) en coopération avec la fondation ASKO Europa-Stiftung et l'Université de Mannheim.

« Construire l'avenir de manière durable en s'appuyant sur la transparence du passé », tel était intitulée l'édition 2023 de cette série de manifestations créée il y a deux ans à l'initiative de l'UFA et de la fondation ASKO Europa-Stiftung, et consacrée chaque fois à un volet différent du développement durable. Cette année, les débats se sont concentrés sur les trois dimensions suivantes : l'histoire, l'économie et la culture. La première table ronde consacrée aux aspects historiques du sujet a ainsi permis d'interroger les possibilités d'une utilisation plus efficiente des matières premières et d'une gestion durable des biens communs, en partant notamment des exemples du papier et de la pêche sur le lac de Constance. Une deuxième table ronde dédiée aux industries culturelles et créatives s'est penchée entre autres sur la question de savoir comment les festivals et autres grands événements peuvent être organisés de manière plus durable, y compris dans le contexte de convalescence économique que connaît actuellement ce secteur suite à la pandémie – réflexion qui inclut aussi bien le choix du lieu de la manifestation que le transport des festivaliers et des artistes, ou les emballages utilisés pour les aliments et boissons consommés sur place. Durant la troisième table ronde, les quelque 100 participant*es internationaux*ales à la manifestation, parmi lequel*les la jeune génération était également représentée, ont débattu des défis économiques posés par le développement durable. Les discussions ont notamment abouti à la conclusion que la responsabilité sociale des entreprises devait être davantage prise en compte : les informations et données fournies par ces dernières sur leurs émissions devraient présenter une plus grande transparence, conformément aux objectifs définis au plan européen par le Green Deal.

« Avec le Dialogue Franco-Allemand pour le développement durable, nous avons créé un forum qui permet non seulement des échanges internationaux, mais également un dialogue intergénérationnel sur une thématique qui nous concerne toutes et tous », souligne Eva Martha Eckkammer, vice-présidente de l'Université franco-allemande. « Des intervenant*es de renom issu*es d'institutions françaises et allemandes dans les domaines de la recherche, de l'éducation et de la culture débattent ici avec différent*es acteur*trices d'initiatives étudiantes. Ensemble, ils*elles réfléchissent à la manière dont nous pouvons relever les défis de notre temps et construire l'avenir de la France, de l'Allemagne et de l'Europe de manière plus durable. »

La prochaine édition du Dialogue Franco-Allemand pour le développement durable aura lieu en 2025 à l'Académie Européenne Otzenhausen.

Contact presse :

Céline Krauß | +49 681 93812 - 189 | krauss@dfh-ufa.org

À propos de l'UFA

Créée en 1997 par les gouvernements français et allemand, l'Université franco-allemande (UFA) est une institution binationale qui a pour principale mission de susciter, d'évaluer et de soutenir financièrement des programmes d'études franco-allemands bi-diplômants, la formation doctorale binationale et la mobilité des jeunes chercheur*euses entre la France et l'Allemagne. L'offre de formation de l'UFA couvre les disciplines les plus variées, des sciences de l'ingénieur aux sciences humaines et sociales, en passant par les sciences de la nature, l'économie et la gestion, le droit et la formation des enseignants. Mis en œuvre dans 147 villes universitaires françaises et allemandes, par un réseau constitué de plus de 200 grandes écoles, universités et Fachhochschulen en France et en Allemagne, les programmes d'études binationaux proposés sous l'égide de l'UFA rassemblent actuellement quelque 6 100 étudiant*es et 150 doctorant*es. Il n'existe présentement aucune autre structure comparable à travers le monde.

www.dfh-ufa.org